

---

# Protokoll der Fachschaftssitzung ETiT und MEC

**Protokollant** Julian B.

**Anwesend** Julia B., Julian B., Valentin N., Alex T., Thomas K., Moritz K., Janina K., David R., Florian W., Martin W.

**Gäste** Dominik Reinhard, M.Sc.

**Datum** 23.06.2016 17:30–19:40 Uhr

## Tagesordnung

---

<b>1 Termine</b>	<b>1</b>
<b>2 Aufgaben</b>	<b>1</b>
<b>3 Berichte</b>	<b>2</b>
3.1 StAu <sup>1</sup> .....	2
<b>4 QSL<sup>2</sup>-Mittelvergabe</b>	<b>2</b>
<b>5 Formulierung in Protokollen</b>	<b>2</b>
<b>6 MEC<sup>3</sup> &amp; iST<sup>4</sup> Grillen</b>	<b>3</b>
<b>7 HiWi<sup>5</sup>-Drucker</b>	<b>3</b>

---

### 1 Termine

- 29.06.2016, 18:30 Uhr in Raum Raum S103/209: Nächste FSK<sup>6</sup>
- 29.06.2016, 16:00 Uhr, Raum 107/108: Treffen des Fachbereichs mit Studierenden bezüglich Evaluation der Energietechnik
- 30.06.2016: Grillen der Fachschaften MEC<sup>7</sup> und iST<sup>8</sup>
- 14.07.2016: Besuch der TUCaN<sup>9</sup> - Leitung bei uns
- 15.07.2016: Nächste Absolvent\*innenfeier
- 15.09.2016: Termin für den IG-Metall-Vortrag im Wintersemester finden

### 2 Aufgaben

- Thomas: Philipp Gottschling bezüglich EKOM Antrag ansprechen.
- Florian und Valentin besuchen nächste Woche die Sitzung der Fachschaft iST um das Grillen zu planen.

---

<sup>1</sup>Studienausschuss

<sup>2</sup>Qualitätssicherung der Lehre

<sup>3</sup>Mechatronik

<sup>4</sup>Informationssystemtechnik

<sup>5</sup>HilfsWissenschaftler

<sup>6</sup>Fachschaftenkonferenz

<sup>7</sup>Mechatronik

<sup>8</sup>Informationssystemtechnik

<sup>9</sup>TU Campus Network

---

## 3 Berichte

### 3.1 StAu<sup>10</sup>

- Am Dienstag (21.06.) fand der letzte StAu statt
- Es wurde unter anderem die Vergabe des diesjährigen Athene-Preis für gute Lehre am Fachbereich 18 gesprochen.
- Außerdem wurde die Drittsemesterbefragung evaluiert, diese hatte einen größeren Rücklauf, als das gesamte CHE<sup>11</sup>-Ranking an unserem Fachbereich.
  - Die OWO<sup>12</sup> wurde besser evaluiert als in den letzten Jahren.
  - Die Evaluation der bestandenen Prüfungen kommt uns merkwürdig vor, die Umfragewerte passen nicht zu den Durchfallquoten.
- Ein großer Punkt war die allgemeine Verbesserung der Lehre.
  - Es wurde dabei auch erneut über das Eignungsfeststellungsverfahren gesprochen.
  - Es soll für das OSA<sup>13</sup> eine Evaluation geben, der Rücklauf ist bisher sehr gut.
- Der Arbeitskreis der Projektwoche tagt momentan nicht mehr, da bisher noch kein Zeitslot für die Ausführung seitens der Professoren genannt wurde.
- Es wurde zum Schluss noch debattiert, die Bachelorvertiefungen zurückzunehmen, da viele Beteiligte der Meinung sind, dass es im Bachelorstudium noch zu früh für eine Vertiefungswahl ist.
  - Es ist allerdings noch nicht klar, ob es mehr Grundlagenfächer oder einen großen offenen Wahlkatalog geben soll.

## 4 QSL<sup>14</sup>-Mittelvergabe

- Die Studentischen Mitglieder der QSL-Kommission haben sich gestern vorbesprochen.
- Es ist aufgefallen, dass Mittlweile ein starker Großteil (ca. 98%) der Anträge für laufende Kosten z.B. für Grundlagenveranstaltungen oder Lernzentrums HiWis<sup>15</sup>, verwendet wird.
- Besonders die Gruppenübungen nehmen in unseren Augen einen zu großen Teil der Kosten ein.
- Diese Diskussion wurde bereits vor drei Jahren einmal besprochen.
- Unsere Befürchtung ist, dass Gruppenübungen in Zukunft deutlich verringert werden, falls gegen die QSL Anträge für diese gestimmt wird.
- Es werden die einzelnen Anträge nochmals durchgegangen. Wir schauen welche Anträge in unseren Augen in jedem Fall angenommen werden sollten.
- Wir sehen es kritisch, dass es gibt starke Abweichungen bezüglich der Wochenstunden zur Übungsbetreuung bei verschiedenen Fächern gibt. Das sollte in unseren Augen weiter diskutiert werden.

18:50 Dominik Reinhard, M.Sc. verlässt die Sitzung

## 5 Formulierung in Protokollen

- Uns wurde von der Fachbereichsleitung mitgeteilt, dass in Protokollen, welche herumgeschickt werden auf Formulierungen geachtet werden sollte.
- Luca\$ ist ein Vogel, da er nicht aufbereitete Protokolle öffentlich verschickt.
- Wir werden alle Fachschaftler, insbesondere Gremienmitglieder darauf hinweisen, in Protokollen auf die Formulierungen zu achten, sofern diese nicht nur Intern bleiben.

---

<sup>10</sup> Studienausschuss

<sup>11</sup> Centrum für Hochschulentwicklung

<sup>12</sup> Orientierungswoche

<sup>13</sup> Online Self-Assessment

<sup>14</sup> Qualitätssicherung der Lehre

<sup>15</sup> HilfsWissenschaftler

---

## 6 MEC & iST Grillen

- Es stehen noch keine Helferlisten für die Organisation des Grillens fest.
- Es werden nächste Woche Vertreter der Fachschaft MEC die Sitzung der Fachschaft iST
- Außerdem sollte der Werbeflyer ausgehangen werden.

## 7 HiWi-Drucker

- Der Drucker beim Lernzentrums-HiWi macht momentan Probleme, da dieser immer anzeigt, dass der Toner leer sei.
- Wir haben keinen Wartungsvertrag mehr für den Drucker, daher können wir nur schauen ob wir diesen repariert bekommen, sollte dies nicht funktionieren, dann wird der Drucker zu Beginn des nächsten Semesters entsorgt.